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Gemeinde Fichtwald

Protokoll der Gemeindevertretersitzung der Gemeinde Fichtwald am Donnerstag, dem
30.07.2020 im „Haus der Generationen“ in der Gemeinde Fichtwald OT Hillmersdorf

Beginn: 19:00 Uhr

Ende: 21:05 Uhr

Anwesend: Bürgermeisterin Frau Bulst
Gemeindevertreter:
OT Stechau: Herr Vietzke, Herr Nitsche
OT Naundorf: Herr Wilkert (Ortsvorsteher), Herr Schurig
OT Hillmersdorf: Frau Fietz, Herr Kuske

Entschuldigt: OT Stechau: Frau Nogatz (Ortsvorsteherin)
OT Hillmersdorf: Frau Hildebrandt

Gäste: Herr Holger Clauß, Herr Hagen Clauß, Herr Leutner

Amt: Amtsdirektor Herr Polz

Protokollant: Frau Ziegner

Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

  1. Eröffnung und Begrüßung
  2. Feststellen der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit
  3. Protokollkontrolle vom 13.02.2020
  4. Einwohnerfragestunde
  5. Beschlussfassung über den geprüften Jahresabschluss der Gemeinde Fichtwald zum

31.12.2016
  6. Beschlussfassung über die Entlastung des Amtsdirektors zum geprüften Jahresabschluss

der Gemeinde Fichtwald zum 31.12.2016
  7. Beschlussfassung über den geprüften Jahresabschluss der Gemeinde Fichtwald zum

31.12.2017
  8. Beschlussfassung über die Entlastung des Amtsdirektors zum geprüften Jahresabschluss

der Gemeinde Fichtwald zum 31.12.2017
  9. Bestellung eines Vertreters im Aufsichtsrat der Wohnungsbaugesellschaft Elsteraue mbH
10. Anträge und Verschiedenes

Nichtöffentlicher Teil

11. Protokollkontrolle vom 13.02.2020
12. Informationen zu Bauanträgen
13. Bestätigung des Dringlichkeitsbeschlusses des Amtsdirektors zur Vergabe von Tiefbauarbei-

ten für den Ausbau von Waldbrandschutzwegen
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14. Bestätigung des Dringlichkeitsbeschlusses des Amtsdirektors zur Vergabe von Tiefbauarbei-
ten für den Ausbau eines Waldbrandschutzweges

15. Grundstücksangelegenheiten
- Abschluss eines Grundstücksbenutzungs- und Leitungsrechtsvertrages

16. Personalangelegenheiten

Gefasste Beschlüsse
08.-07./2020 zur Bestätigung des Dringlichkeitsbeschlusses des Amtsdirektors zur Vergabe von

Tiefbauleistungen für den Ausbau von Waldbrandschutzwegen
09.-07./2020 zur Bestätigung des Dringlichkeitsbeschlusses des Amtsdirektors zur Vergabe von

Tiefbauleistungen für den Ausbau eines Waldbrandschutzweges
10.-07./2020 zur Bestätigung des geprüften Jahresabschlusses der Gemeinde Fichtwald zum

31.12.2016
11.-07./2020 zur Entlastung des Amtsdirektors zum geprüften Jahresabschluss der Gemeinde

Fichtwald zum 31.12.2016
12.-07./2020 zur Bestätigung des geprüften Jahresabschlusses der Gemeinde Fichtwald zum

31.12.2017
13.-07./2020 zur Entlastung des Amtsdirektors zum geprüften Jahresabschluss der Gemeinde

Fichtwald zum 31.12.2017
14.-07./2020 zur Bestellung eines Vertreters im Aufsichtsrat der Wohnungsbaugesellschaft

Elsteraue mbH
15.-07./2020 zum Abschluss eines Grundstücksbenutzungs- und Leitungsrechtsvertrages
16.-07./2020 zum Abschluss eines Nutzungsvertrages

Öffentlicher Teil

TOP 1
Die Bürgermeisterin, Frau Bulst, eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden.

TOP 2
Die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit werden festgestellt.
Die Zuordnung der Beschlussvorlagen zu den einzelnen Tagesordnungspunkten wird wie folgt vor-
genommen:
TOP 5 Beschlussvorlage Nr. 1
TOP 6 Beschlussvorlage Nr. 2
TOP 7 Beschlussvorlage Nr. 3
TOP 8 Beschlussvorlage Nr. 4
TOP 9 Beschlussvorlage Nr. 5
TOP 15 Beschlussvorlagen Nr. 6 und 7
Die Beschlussvorlage Nr. 7 ist eine Tischvorlage.
Zusätze zur Tagesordnung gibt es keine.

TOP 3
Protokollkontrolle vom 13.02.2020
Zu TOP 4
Herr Kuske erkundigt sich zum Antrag auf Begrenzung der Höchstgeschwindigkeit auf 30 km/h im
Bereich der Feuerwehr, Buswendeschleife, Kinderspielplatz im Ortsteil Stechau.
Herr Polz teilt mit, dass am 01.04.2020 ein Antrag beim Landkreis gestellt wurde. Bisher liegt noch
keine Rückmeldung/Entscheidung vor.
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Zu TOP 7
Weiterhin fragt Herr Kuske an, ob eine Entscheidung zur Kostenübernahme für das Volleyballnetz
getroffen wurde. Aufgrund der Einsparung der Entschädigungen für einen Ortsvorsteher in Hill-
mersdorf schlägt Herr Kuske vor, das Netz aus den dadurch freigewordenen finanziellen Mitteln zu
finanzieren.
Frau Bulst antwortet, dass die Angelegenheit mit der Kämmerin besprochen wurde und noch ge-
klärt werden muss.

Der öffentliche Teil des Protokolls wird einstimmig bestätigt.

TOP 4
Herr Polz informiert, dass Fragen, die von Einwohnern im Rahmen der Einwohnerfragestunde ge-
stellt werden, namentlich protokolliert und die Protokolle im Internet veröffentlicht werden. Es
wird ausdrücklich darauf hingewiesen, dass die Betroffenen sofort oder später widersprechen
können.

Herr Holger Clauß erkundigt sich zum etwaigen Verkauf des Bauwagens, der als Aufbewahrungs-
möglichkeit für diverse Gerätschaften auf dem Sportplatz im OT Stechau abgestellt ist. Nach An-
schaffung der zwei Container, die nun als Aufbewahrungs- und Abstellmöglichkeit genutzt werden,
sollte nach seinem Wissen, der Bauwagen zum Verkauf angeboten werden.
Herr Vietzke weist darauf hin, dass der Wagen noch genutzt wird.
Die Gemeindevertreter legen fest, den Bauwagen nach Beräumung zum Verkauf auszuschreiben.

Weiterhin macht Herr Holger Clauß auf das eingeschränkte Lichtraumprofil entlang des Neuen
Weges im OT Stechau aufmerksam.
Frau Bulst wird mit dem neuen Eigentümer der Flächen sprechen.

Herr Holger Clauß regt an, die kommunalen Grünflächen durch den Bauhof nicht wie bisher mä-
hen, sondern mulchen zu lassen. Seiner Meinung nach ist diese Pflegevariante für den Graswuchs
förderlich und bringt Zeit- und Kostenersparniss.
Die Gemeindevertreter beraten kontrovers zum Vorschlag. Im Ergebnis wird festgelegt, probewei-
se im nächsten Jahr die Grünflächen im OT Stechau zu mulchen.
Nach Rücksprache mit dem Bauhof soll eine Auswertung der Pflegevariante Aufschluss zur weite-
ren Verfahrensweise geben.

Herr Holger Clauß verweist auf die Fenster im Freizeitzentrum im OT Stechau. Die Holzrahmen sind
marode/undicht, so dass Regenwasser eindringen kann.
In diesem Zusammenhang wertet Herr Polz, die über den Klimaschutzmanager durchgeführte
Dichtichkeitsmessung aus. Grundsätzlich sollten Möglichkeiten zur Dämmung/Energieeinsparung
des großen Raumes im Freizeitzentrum Stechau und etwaige Fördermöglichkeiten geprüft werden.

Herr Leutner informiert, dass die Eimer der Straßeneinläufe in der Dorfstraße im OT Stechau ent-
leert bzw. ausgewechselt werden müssten, da diese defekt sind.
Herr Polz erklärt, dass innerhalb der Kommune die Gemeinde für diese Arbeiten zuständig ist und
der Bauhof oder eine beauftragte Firma die Arbeiten ausführt.

Des Weiteren teilt Herr Leutner mit, dass der in Eigeninitiative eingebaute Straßeneinlauf in der
Dorfstraße 21 von der Straßenmeisterei verfüllt wurde.
Frau Bulst wird mit dem Landesbetrieb Straßenwesen sprechen.
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Herr Leutner regt an, zwischen der Dorfstraße 19 und 21 im OT Stechau die Borde so abzusenken,
dass auch Menschen mit Mobilitätseinschränkungen ohne Schwierigkeiten die gegenüberliegende
Straßenseite überqueren können.
Herr Polz schlägt vor, im Rahmen von zu gegebener Zeit erforderlichen Pflasterarbeiten die Barrie-
refreiheit herzustellen.

TOP 5
Beschlussvorlage 1
Die Gemeindevertretung beschließt den geprüften Jahresabschluss der Gemeinde Fichtwald zum
31.12.2016.
Beschluss-Nr. 10.-07./2020 7 Ja- Stimmen

0 Nein-Stimmen
0 Stimmenthaltungen

TOP 6
Beschlussvorlage 2
Die Gemeindevertretung beschließt die Entlastung des Amtsdirektors für den geprüften
Jahresabschluss der Gemeinde Fichtwald zum 31.12.2016.
Beschluss-Nr. 11.-07./2020 7 Ja- Stimmen

0 Nein-Stimmen
0 Stimmenthaltungen

TOP 7
Beschlussvorlage 3
Die Gemeindevertretung beschließt den geprüften Jahresabschluss der Gemeinde Fichtwald zum
31.12.2017.
Beschluss-Nr. 12.-07./2020 7 Ja- Stimmen

0 Nein-Stimmen
0 Stimmenthaltungen

TOP 8
Beschlussvorlage 4
Die Gemeindevertretung beschließt die Entlastung des Amtsdirektors für den geprüften
Jahresabschluss der Gemeinde Fichtwald zum 31.12.2017.
Beschluss-Nr. 13.-07./2020 7 Ja- Stimmen

0 Nein-Stimmen
0 Stimmenthaltungen

TOP 9
Beschlussvorlage 5
Herr Polz informiert, dass mit dem am 16.10.2012 geänderten Gesellschaftervertrag in § 6 Absatz
1 die Mitgliederzahl auf 4 festgelegt wurde. 2 Mitglieder bestellt die Stadt Herzberg/Elster, 1
Mitglied bestellt die Stadt Falkenberg/Elster und 1 Mitglied bestellen gemeinsam die Städte Ue-
bigau-Wahrenbrück und Schönewalde sowie die Gemeinden Fichtwald und Hohenbucko.
Nach § 97 Absatz 2 BbgKverf vertritt unter Verweis auf Absatz 1 der Hauptverwaltungsbeamte
die Gemeinde auch im Aufsichtsrat. Er kann auch dauerhaft eine/n Beschäftigten betrauen.
Durch die Untere Kommunalaufsichtsbehörde des LKEE wurde darauf hingewiesen, dass derzeit
die Vertretung im Aufsichtsrat durch eine Person wahrgenommen wird, die nicht die Vorausset-
zungen des § 97 Absatz 2 BbgKVerf erfüllt.
Aufgrund des Hinweises der Unteren Kommunalaufsichtsbehörde haben sich Herr Verbandsge-
meindebürgermeister Quick, Herr Amtsdirektor Polz und Herr Bürgermeister Stawski verständigt,
für die gemeinsame Besetzung des Sitzes im Aufsichtsrat der WBG Elsteraue Frau Charleen
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Schmidt vorzuschlagen. Sie ist als Kämmerin der Stadt Schönewalde tätig.
Die Gemeindevertretung bestellt Frau Charleen Schmidt bis 2024 als Vertreterin in den
Aufsichtsrat der Wohnungsbaugesellschaft Elsteraue mbH Herzberg/Elster.
Beschluss-Nr.: 14.-07./2020   7 Ja-Stimmen

  0 Nein-Stimmen
  0 Stimmenthaltungen

TOP 10
Herr Polz informiert über das LAND INTAKT-Soforthilfeprogramm Kulturhilfen des
Bundesverbandes Soziokultur e.V. für die Anschaffung von 30 Stühlen und 5 Tischen für das
Freizeitzentrum im OT Stechau wurde eine Förderung in Höhe von 1.777,00 € bewilligt.

Von Herrn Toni Giesche liegt ein Antrag zur Durchführung der „Naundorfer Plattenspielertage“ im
Juli/August 2021 vor. Die Gemeindevertretung berät zum Antrag. Letztendlich sollen die Abgeord-
neten des OT Naundorf darüber entscheiden.
Der Ortsvorsteher, Herr Wilkert und der Gemeindevertreter, Herr Schurig, stimmen unter Beach-
tung der einschlägigen Vorschriften dem Antrag zu.

Herr Polz teilt mit, dass der Bescheid über die Erhebung einer Verbandsumlage des Herzberger
Wasser- und Abwasserzweckverbandes für die Gemeinde Fichtwald für 2013 in Höhe von
24.328,96 € und für 2014 in Höhe von 291.236,57 € aufgehoben wurde.

Frau Bulst informiert die Gemeindevertreter über den Aufruf der Staatskanzlei des Landes Bran-
denburg zum „Einheitsbuddeln“. Anlässlich des Tages der Deutschen Einheit können Bäume über
das Land Brandenburg bezogen und auf ausgewählten Flächen in Kooperation mit den örtlichen
Akteuren (Feuerwehr u. a. Partner) symbolträchtig gepflanzt werden.
Die Abgeordneten diskutierten zur Sache und merken an, dabei nicht den Pflegeaufwand außer
Acht zu lassen.
Die Gemeinde wird sich an der Aktion beteiligen.

Herr Polz gibt umfassende Erläuterungen über den aktuellen Stand zur Umsetzung der Maßnah-
men im Investitionsplan für 2020-2023 der Gemeinde Fichtwald und erklärt die einzelnen Positio-
nen. Alle Fördermöglichkeiten werden geprüft.
Herr Polz informiert zur Kostenschätzung für die Reparatur der Marderschäden am Dach „Haus der
Generationen“ im OT Hillmersdorf.
Die notwendigen Arbeiten sollen ausgeschrieben und der Einsatz von Schalung an Stelle der Git-
termatten als Marderschutz geprüft werden.

Herr Kuske spricht die schlechte Beschaffenheit des Radweges Stechau Richtung Naun-
dorf/Wehrhain an. Durch die großen landwirtschaftlichen Geräte werden die Wegstrecken stark
beansprucht.
Herr Polz teilt mit, dass mit den anliegenden landwirtschaftlichen Betrieben dazu beraten wurde
und informiert zu den möglichen Sanierungs- und Instandhaltungsarbeiten der Radwege im Ficht-
waldgebiet sowie der laufenden Planungsverfahren.

Herr Wilkert erkundigt sich zum Stand der Umrüstung der Straßenbeleuchtung im OT Naundorf
auf LED.

Weiterhin macht Herr Wilkert auf defekte Rinnsteine an der Dorfstraße 59a im OT Naundorf auf-
merksam.
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Nichtöffentlicher Teil

….

Bulst Polz
Bürgermeisterin Amtsdirektor


